
	

Protokoll 
35. Mitgliederversammlung 

Tierparkverein Reinach BL 
Donnerstag, 21. März 2024, 19.00 Uhr im Bürgergemeindesaal 

 
Anwesend: 

§ Vorstandsmitglieder: Manuela Ehrensperger, Natascha Grossenbacher, Katja Lamprecht und Viola 
Stalder 

§ Neue: Jolanda Recher und Lukas Gubser 
§ 14 Vereinsmitglieder 

 
 
Entschuldigt:  

§ Esther Jundt, Luzia Krebs, Sonja Hauenstein, Nicole Dettwiler, Maja Rieser, Ines Zuccolini, Doris 
Vögeli, Fabian Eckenstein, Christine Dollinger, Bürgergemeinde Reinach 
 

 
1. Begrüssung  
§ Viola Stalder eröffnet die statutengemäss einberufene 35. Mitgliederversammlung des Tierparkvereins 

Reinach. Sie begrüsst alle Mitglieder und Tierparkfreunde im Bürgergemeindesaal Reinach. 
§ Esther Jundt wird als langjährige und geschätzte Präsidentin verabschiedet. Ihre Arbeit und ihr grosses 

Engagement für den Tierparkverein wird verdankt und mit Applaus der Versammlung bekräftigt. 
§ Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
§ Als Stimmenzähler wird Therese Stalder gewählt. 
§ Die Präsenzliste wird zum Unterzeichnen herumgereicht. 

 
 

2. Protokoll der 34. Mitgliederversammlung  
§ Das Protokoll war auf der Homepage des Tierparks einzusehen.  
§ Das Protokoll der Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt. 
§ Das Protokoll wird an Viola Stalder verdankt. 
 
 

3. Jahresbericht des Vorstandes 
Im Zeichen der Erneuerung stand das Jahr 2023. Der Vorstand musste sich nach den Wahlen vom März 
2023 neu aufstellen und in den Gehegen mussten ältere Tiere durch jüngere Herden ergänzt und ersetzt 
werden. Baustellen sind nicht nur ein Thema auf Reinachs Strassen, sondern waren im letzten Jahr auch 
im Tierpark Reinach präsent. Im Frühjahr begann das Gasverbund Mitteland mit der Modernisierung der 
Erdgashochdruckleitung. Dadurch wurde der Boden längs der Austrasse und den Hügel hinauf zum 



	

Einschlagweg aufgerissen. Wir verlangten von den Bauherren, dass der Zugang zum Tierpark für 
Fussgängerinnen jederzeit garantiert sein muss. Das gelang meistens auch weil das Unternehmen viel 
Verständnis für unser Anliegen zeigte  
Baustellen gab es auch in der Volière, wo wir Verbesserungen zu Gunsten der Tiere vornehmen mussten. 
Im Entenbereich gab es eine schöne, attraktive Brücke und weitere Verbesserungen im Gehege. Bei den 
Hirschen wurde eine Vertiefung in den Boden gepflügt, ein sogenanntes Doppelbett, wo die Tiere 
Abwechslung finden. Es kamen weitere bauliche Möglichkeiten zur Beschäftigung dazu. Ebenso im 
Geissengehege. Dort markant ist der grosse Reifen, der in die Erde eingebracht wurde und von den Tieren 
gerne benutzt wird. Ebenfalls bauten die Mitarbeitenden neue Unterstände.  
 
Tiere, Tierbeschäftigung und Tierbestand 
In der Vogelvoliere hat sich einiges getan im letzten Jahr. Einige Tiere haben bereits ein ansehnliches Alter 
erreicht & der Bestand hat sich in den kälteren Monaten von Zeit zu Zeit etwas selektiert. Auch wurde 
unser Team in der Tierbetreuung ordentlich auf Trab gehalten, da sich eine Rattenmutter im Bachlauf ein 
ordentliches Heim geschaffen & es sich gemütlich gemacht hat. Dies stellte für unsere Vögel eine grosse 
Bedrohung dar. Mit grossem Aufwand konnte das Problem letzten Sommer behoben werden & an der 
Voliere wurden bauliche Schutzmassnahmen vorgenommen. Als wir uns endlich sicher waren, war es uns 
& auch den Besuchenden ein grosses Anliegen den Tier- & Artenbestand in der Voliere weiter 
aufzustocken. Nach intensiven & fachlichen Abklärungen, freuen wir uns sehr über unsere jungen 
Neuankömmlinge. Darunter Grünzügelpapageien, Smaragdsittiche, Augenringsperlingspapagei & 
Tarantapapageien. Die Haltung von Vögel, insbesondere Papageien regt die Besuchenden immer wieder 
zu Gesprächen an. So beeindruckend diese gefiederten Wesen sind, dementsprechend oft sind sie noch 
in Menschenobhut anzutreffen. Umso wichtiger ist es für uns als Tierpark, als gutes Beispiel einer art- & 
tiergerechten Haltung voran zu gehen & aufzuklären.  
 
In Zusammenarbeit mit Coop 
An zwei Tagen engagierte sich der Tierpark in Zusammenarbeit mit Coop. Am Tag der guten Tat am 
Samstag, 6. Mai sammelten die Vorstandsmitglieder Geld für eine Einrichtung für Menschen mit einer 
Behinderung. Natürlich kamen auch einige Spenden für den Tierpark zusammen.Ausserdem wurde der 
Tierpark vom Coop Surbaum angefragt, ob er bei der Wiedereröffnung am Samstag, 11. November 
mithilft. Gegen eine tolle Spende engagierten sich auch dort einige Vorstandsmitglieder. 
 
Tierparkfest am Sonntag, 4. Juni 
Mit dem bewährten Konzept veranstalteten wir im Juni erfolgreich das Tierparkfest. Mit den 
verschiedenen Posten für Kinder und Familien, dem Essens- und Getränkeangebot und den 
Sitzgelegenheiten, kam jeder auf seine Kosten. Neu konnte man mit Alpakas spazieren Ermöglicht und 
getragen wurde das Fest durch die vielen freiwilligen Helferinnen und Helfer, denen wir herzlich danken 
und auf die wir auch in diesem Jahr zählen. Wir wurden buchstäblich überrannt und mussten am späteren 
Nachmittag improvisieren, um alle Gäste zufrieden zu stellen. Das kommende Tierparkfest findet am 
Sonntag, 2. Juni im Rahmen des 850-jährigen Jubiläums in einer grösseren Form statt. 
 
Kinderferienpass am Freitag, 14. Juli 
Wie jedes Jahr durften wir in den Sommerferien wieder 12 neugierige Kinder im Rahmen des Regio 
Ferienpasses im Tierpark begrüssen. Die Teilnehmer*innen lernten den Park und die Tiere zuerst in einem 



	

Quiz kennen, welches sie in Gruppen lösten. Danach erhielten sie eine Führung durch den Park und 
durften einen Schlüsselanhänger aus Hirschgeweih werken.  
Helferessen am Samstag, 16. September 
Am Samstag, 16. September fand im Tierpark das Helferessen für die Aufsichtspersonen und die 
Helfer*innen des Tierparkfestes statt. Es wurde auf den engagierten Einsatz jedes einzelnen angestossen, 
gemütlich grilliert, die Stimmung genossen und bis in die Nacht zusammengesessen.  
 
Sponsorenapero am Donnerstag, 19. September 
Am 19. Oktober 2023 hat der Tierpark Reinach zum jährlichen Sponsoren-Apero im Tierpark eingeladen 
Nach einer kurzen Vorstellungsrunde hat die Präsidentin Esther Jundt eine Ansprache gehalten und von 
den laufenden Projekten erzählt und sich bei den Sponsoren für die Unterstützung bedankt. Die 
Wichtigkeit der Sponsoren für den Tierpark ist unumstritten. Frau Gemeinderätin Christine Dollinger hat 
ebenfalls sehr wertschätzende Worte an den Tierparkverein gerichtet und den Mehrwert für die 
Gemeinde Reinach erläutert. Zwischen den feinen Apero-Häppchen fand ein reger Austausch zwischen 
dem Vorstand und den teilnehmenden Sponsoren statt, sowie ein kurzer Spaziergang durch den Tierpark 
bei welchem weitere Fragen beantwortet werden konnten. 
Auch wenn nicht viele Sponsoren teilgenommen haben, war es dennoch ein erfolgreicher, schöner Event. 
Es wird immer schwieriger neue Sponsoren zu finden oder auch zu halten, wir können uns glücklich 
schätzen, dass wir auf die Unterstützung langjähriger und treuer Sponsoren zählen dürfen. 
  
Santiglaus am Sonntag, 3. Dezember  
Am Sonntagnachmittag, 3. Dezember kam der Santiklaus mit seinem Begleiter Schmutzli und zwei Eseln 
im Tierpark vorbei. Der Anlass zog sehr viele Besucher*innen an, die den Aufenthalt im Park bei 
prachtvollstem Wetter genossen. Die Kinder, die sich trauten dem Santiklaus einen Vers aufzusagen, 
erhielten ein Chlausensäckli. Neben den beiden Männern, erhielten auch die beiden Eseli viel 
Aufmerksamkeit, die gestreichelt und bewundert wurden. Für alle Gäste gab es ausserdem 
Weihnachtsgutzli, Kuchen, Punsch und Glühwein, der entspannt um die Feuerschalen genossen wurde.  
 
Besucherstatistik 
Die Besucherstatistik zeigt, dass wir im letzten Jahr rund 700 weniger Besucherinnen und Besucher hatten. 
Die Gründe dafür, sind schwer ausfindig zu machen. Weniger Besucher gab es im März und Oktober 
(Herbstferien), mehr dafür im Juli und Dezember. Im Dezember mag der hohe Andrang zum Santiglaus 
eine Rolle gespielt haben. An dieser Stelle möchten wir ganz herzlich dem Statistiker Roger Lièvre für 
seine wertvolle Arbeit danken. Auch danken wir den vielen Aufsichtspersonen, die im freiwilligen Einsatz 
stehen und gewissenhaft Woche für Woche die Aufsicht übernehmen. Ein Dank geht auch an Jolanda 
Recher, welche die Organisation der Einsätze übernommen hat. Danken wollen wir auch Marie-Luise 
Degen, welche die Führungen organisiert und durchführt. 
 
Mitarbeitende und Vorstand 
Der Vorstand hat in elf intensiven Sitzungen den ganzen Betrieb des Tierparks, alle Anlässe sowie immer 
wieder Personalfragen diskutiert. Wir habe Arbeitsgruppen gebildet, die bestimmte Themen vorbereiten 
mussten und ihre Konklusionen dem Vorstand unterbreitet haben. Wir haben noch vieles zu tun. Wir 
freuen uns, dass zwei engagierte junge Personen diese Aufgaben übernehmen wollen 
 
 



	

3.a. Tierbestand Stand Januar 2024 
§ Natascha Grossenbacher stellt den Tierbestand (Stand Januar 2024) vor: 
 

    
 
4. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht 
§ Manuela Ehrensperger präsentiert die Jahresrechnung 2023, mit einem Gewinn von CHF 497.24 
§ Es wird gewünscht, die Naturalspenden in der Rechnung ebenfalls auszuweisen. Der Vorstand 

nimmt dieses Anliegen auf. 
§ Die Revisoren Maria Kupferschmied und Josef Küng haben die Kasse geprüft. Maria Kupferschmied 

liest den Revisorenbericht vor und empfiehlt der Versammlung die Jahresrechnung zu genehmigen. 
§ Josef Küng wird als langjähriger Revisor verabschiedet. 
§ Die Jahresrechnung 2023 wird einstimmig genehmigt und der Buchhaltung, sowie der Leiterin 

Finanzen Décharge erteilt.  
§ Die Arbeit der Revisoren wird verdankt.  

 
 
5. Dank 
§ Viola Stalder bedankt sich bei allen Mitgliedern, Spendern, Gönnern und weiteren Unterstützern 

für ihren Beitrag. 
 
 
6. Statutenänderungen 
§ 19 stimmberechtigte Personen anwesend 
§ §15, Teil 1: Der Vorschlag des Vorstandes und der Antrag von Monika Wenger werden vorgestellt 

und diskutiert. Der Vorstand empfiehlt den Antrag von Monika anzunehmen. 
Der Vorschlag von Monika wird mit 16 Stimmen angenommen. Der Vorschlag des Vorstandes 
bekam 1 Stimme, 1 Enthaltung. 

§ §15, Teil 2: Der Vorschlag des Vorstandes und der Antrag von Monika Wenger werden vorgestellt 
und diskutiert. Monika zieht den Antrag zurück.  
Der Antrag des Vorstandes wird mit 18 Stimmen angenommen, 1 Enthaltung 



	

§ §16: Der Vorschlag des Vorstandes und die Anträge von Monika Wenger und Therese Stalder 
werden vorgestellt und diskutiert. Therese zieht ihren Antrag zurück. Der Vorstand empfiehlt den 
Antrag von Monika anzunehmen. 
Der Vorschlag von Monika wird mit 17 Stimmen angenommen. 2 Enthaltungen. 

§ §17: Der Vorschlag des Vorstandes und die Anträge von Monika Wenger und Therese Stalder 
werden vorgestellt und diskutiert. Monika zieht ihren Antrag zurück, da der Vorstand mitteilt auf 
nächstes Jahr die kompletten Statuten genderneutral zu formulieren. Der Vorstand ändert das Wort 
Vizepräsident zu Stellvertretung. 
Der überarbeitete Vorschlag des Vorstandes wird mit 19 Stimmen einstimmig angenommen. 

§ §18/19: Der Vorschlag über die Streichung wird vorgestellt. Die Streichung beinhaltet z.B. auch die 
Vorstellung des Budgets an der MGV. Der Vorstand empfiehlt dies im nächsten Jahr überarbeitet 
vorzustellen. Die Vorschläge des Vorstandes werden mit 19 Stimmen einstimmig vertagt. 

§ Einwand von Monika: Die kompletten Statuten sollten mit der Einladung zur MGV zur Verfügung 
gestellt werden, um sich ein ganzes Bild zu verschaffen. 

 
 
7. Wahlen 
§ Luzia Krebs wird aus dem Vorstand verabschiedet und ihre Arbeit verdankt. 
§ Jolanda Recher und Lukas Gubser stellen sich vor. 
§ Jolanda wird einstimmig mit Applaus zur Präsidentin gewählt. Lukas Gubser wird einstimmig mit 

Applaus in den Vorstand gewählt.  
§ Patrick Schlepfer wird durch Roland Rudin vorgestellt. 
§ Der Revisor Patrick Schlepfer wird einstimmig (19 Stimmen) gewählt.  

 
 
8. Décharge des Vorstandes 
§ Dem Vorstand wird Décharge mit Applaus einstimmig erteilt. 

 
 
9. Budget 2024 
§ Manuela Ehrensperger stellt das Budget 2024 vor.  
§ Das Budget weist ein Defizit von CHF 1’372 aus. 
§ Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

 
 

10. Mitgliederbeitrag 2025, Mitgliedermutationen 
§ Der Vorstand beantragt den Mitgliederbeitrag bei 40 CHF zu belassen. Der Antrag wird einstimmig 

(19) angenommen. 
§ Mutationen:   

615 Mitglieder: Einzelpersonen/Ehepaare, davon 3 GönnerInnen 
  
25 Firmensponsoren 500 Fr. 



	

3 Firmensponsoren 150 Fr. 
2 Firmen-Naturalsponsoren (Tarag + Rust-Rain) 
21 Firmenmitglieder 50 Fr. 
(+ die beiden Hauptsponsoren: Gemeinde Reinach + Bürgergemeinde; sowie Wittmann-Schmid 
Stiftung und Karuna Charity GmbH) 
  
Im 2023 sind neu Mitglied geworden (diese Zahlen sind in den obigen Zahlen enthalten):  
14 Personen  
2 Firmen: davon 1 Naturalsponsor (Rust-Rain) 1 Sponsor 150 Fr. (Oberer Gartenbau) 
  
Im 2023 haben den Verein verlassen: 
32 Personen: davon: ausgetreten: 12 (davon wg. Umzug ins AHP: 2); verstorben: 6; Post 
unzustellbar: 14. Eine Firma. 
 

 
11. Anträge 
§ Es sind zwei Anträge von Monika Wenger und Therese Stalder bzgl. den Statutenänderungen 

eingegangen. Diese wurden beim Punkt Statutenänderung besprochen und darüber abgestimmt.  
 
 
12. Diverses 
§ Viola Stalder informiert über die diesjährigen Termine: 

Begegnungs- und Austauschtreffen aller Aufsichtspersonen: Freitag, 5. April 
Tierparkfest: So. 2. Juni, 11.00-17.00 Uhr 
Kinderferienpass: Datum noch offen 
Helferessen: Sa. 7. September ab 18:00 Uhr 
Jubiläumsfest Reinach: Fr. 13. – So. 15. September  
Sponsorenapero: Do. 17. Oktober ab 18:00 Uhr 
Santiklaus: Sa. 7. Dezember 14:00 – 16:00 Uhr 

§ Das Toiletten Thema wurde von einem Mitglied (Beat) angesprochen. Der Vorstand erklärt, dass 
die Abklärungen noch am laufen sind und voraussichtlich im Verlauf des Jahres ein Kompotoi von 
der Gemeinde gestellt wird. Die Toilette des Fussballplatzes war früher vermehrt geöffnet, die Frage 
kam auf, weshalb diese nicht mehr geöffnet würde. Über die Zukunft des Fussballplatzes wird in der 
Gemeinde debattiert. 

§ Der Vertreter des Gemeinderates, Peter Meier, spricht Dank aus und tritt als Mitglied bei. 
§ Der offizielle Teil der Mitgliederversammlung wird um 20:40 Uhr geschlossen. Anschliessend 

offeriert der Verein Sandwiches und Getränke.  
 
Protokoll: Katja Lamprecht 
 


